

## Protokoll

51. Sitzung des Ortsbeirates Mueß am 18.09.2013 Mueßer Bucht

Beginn: 18:00 Uhr Ende: 19.45 Uhr  
Anwesenheit: Pietschmann, Helms, Karsten,  
Gäste: Dräger, Marx, Ahnefeld, Riedel, Czepa, Carmen und Reinhart Müller, Maibohm,  
Pansch  
Thema: gemeinsame Initiativen der Ortsbeiräte Mueß und Zippendorf  
Abschaltung der nächtlichen Straßenbeleuchtung  
Fortschreibung der Mueßer Ortsgestaltungskonzeption  
Beratung des Antrages der Stadtvertretung: „Mueß und Zippendorf als Wohn- und  
Erholungsgebiet entwickeln“

### TOP 1 Begrüßung durch den Stellv. Vorsitzenden

- besonders den Stadtvertreter Riedel
- erfreut über die rege Teilnahme durch Gäste

Protokollkontrolle: keine Einwände

### TOP 2 Antrag der Stadtvertretung: „Mueß und Zippendorf als Wohn- und Erholungsgebiet entwickeln“

- Riedel begründete den Antrag
  - in Zippendorf und Mueß sind viele Dinge bergab gegangen (Straßen, Gehwege, öffentliche Gebäude...).
  - Die Bestandsaufnahme durch Herrn Jäger von der Stadtverwaltung ist beschönigend und soll beruhigen. Das Gegenteil hat sie bewirkt. Die Verwaltung hat bis Ende September Zeit, ein besseres Konzept auf den Tisch zu legen. Die beiden Ortsbeiräte sollten es aufmerksam lesen und dann reagieren.
- Pietschmann dankte für die klaren Worte und versprach Unterstützung, weil die Probleme beide Ortsteile betreffen. Der Ortsbeirat stimmt der Vorlage ohne Vorbehalte zu.

### TOP 3 Abfrage zum Erfüllungsstand der Ortsgestaltungskonzeption

- Information der Gäste zu folgenden in Angriff genommener Probleme
  - Wilder Werbungs-Schilderwald an der Mueßer Kreuzung Mueßer Bucht: offenes Problem
  - Einbeziehung der Mueßer Betriebe, Einrichtungen und Kleingartenanlagen
  - Schaukasten als Sprachrohr zur Bevölkerung: immer wieder werden die Scheiben eingetreten; durch das Ausscheiden von Claudius fehlt ein Verantwortlicher.
  - Parkplatz vor Westphal: Weiden sollen durch Kastanien ersetzt werden, um die Kastanienallee wieder zu schließen. Verantwortlich SDS
  - Gestaltung des zentralen Dorfplatzes
    - ✚ erste Initiativen von Mueßern vorhanden:
      - Bau eines Kriegerdenkmals zu Ehren der im 2. Weltkrieg gefallenen Mueßer (Beckmann);
      - Bau einer gut angenommenen Bank um die Dorflinde (Familie Henning)
    - ✚ weitere Ideen gefragt, z.B. zu den Hochbeeten
  - Parkplatzprobleme für das FLM und die Gaststätten am Dorfplatz sind katastrophal und von gravierender Bedeutung.
  - Reppiner Turm  
Die Stadt wird aufgefordert, die Aussicht vom Reppiner Turm auf den See und auf Schwerin zu gewährleisten. Der jahrelang angemahnte Freischnitt der Aussichtsschneise ist dringend erforderlich.
- Diskussion zur Ortsgestaltungskonzeption
  - Dräger: Fläche hinter dem Armenkaten als Parkplatz fürs FLM nutzen
  - Anlegebrücken der „Weißen Flotte“ sind verkommen. Es fehlen die Anziehungspunkte.  
Deshalb wird der geplante Anlegesteg am FLM begrüßt.

### TOP 4 Stellungnahme zum 4-spurigen Ausbau der B 321

- Pietschmann gibt Überblick über die Versprechungen seit 2000
- Protest gegen die Meinung von Verkehrsminister Schlotmann, der den Ausbau stoppen will

Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin  
Ortsbeirat Mueß

- Pietschmann hatte im Namen des Ortsbeirates ein Protestschreiben verfasst
- Frau Maibohm schrieb ebenfalls an den Minister und protestierte gegen seinen Stoppvorschlag
- IHK Schwerin und der Bundestagsabgeordnete Hacker favorisieren ebenfalls den Ausbau bei Mueß gegenüber der Nordtangente
- Nestle fordert aber aus verständlichen Gründen den Anschluss an das Gewerbegebiet „Göhrener Tannen“
- Die bisherige Kopplung Ausbau der B 321 mit der Verbesserung des Straßenzustandes in Mueß ist gescheitert. Der Straßen- und Wegebau innerhalb von Mueß hat oberste Priorität. Die Mueßer Bürger werden mehr Druck auf die Stadtverwaltung und die Stadtvertreter ausüben müssen, um eine Verbesserung zu erfahren. Die Frage tauchte auf, ob über eine Bürgerinitiative einige Straßenabschnitte oder Bürgersteige selber gebaut werden können. Riedel gab ein Beispiel aus Zippendorf, wo die Bürger einen Bürgersteig erstellten.

TOP 5 Abschaltung der Straßenbeleuchtung von 23.00-04.00 Uhr

- Stadtvertreter haben den Antrag schon abgelehnt
- Meinung der Mueßer nach Umfrage per Mailing
  - Die Meinung geht von voller Ablehnung bis zur vollen Zustimmung breit auseinander
  - Nach der Diskussion lehnt der Ortsbeirat eine völlige Abschaltung ab.  
Begründung:
    - ✚ Mueß hat sehr schlechte oder gar keine Gehwege. Die Unfallgefahr ist sehr hoch.
    - ✚ Suche nach intelligenten technischen Lösungen erforderlich, z. B. Bewegungsmelder, Sparlampen, Abschalten jeder zweiten oder dritten Laterne

TOP 6 Sonstiges

- Polizei-Kontaktbeamter sucht die engere Verbindung zum Ortsbeirat. Riedel stellt Verbindung her und übermittelt Kontaktdaten
- Frau Schulz braucht Meldung zu den aktuellen Terminen des Ortsbeirates
- Anfrage: Gibt es in Mueß eine Badestelle? Wenn ja, warum weist kein Hinweisschild darauf hin?
- Information, dass dank großzügiger Spenden, besonders von Herrn Wasmuth, Ahnefeld und der Gaststätte Mueßer Bucht sowie der Sparkasse und des Kultusministeriums der Druck der „Mueßer Ortsgeschichte“ gesichert ist. Der Arbeitskreis Ortschronik arbeitet jetzt mit Hochdruck am Manuskript und bereitet den Druck noch für dieses Jahr vor. Der Ortschronist Karsten hat die Koordinationsaufgaben übernommen.
- Riedel informierte über den Antrag der Unabhängigen Bürger zur verständlicheren Information über den Haushalt der Stadt mit ausgewiesenen Daten zu den einzelnen Ortsteilen

**Festlegungen:**

1. künftig Polizeikontaktbeamten zu jeder Sitzung einladen      V Vorsitzender    T ständig
2. Zustimmung zum Antrag der CDU „Mueß und Zippendorf als Wohn- und Erholungsgebiet entwickeln“
3. Übermittlung der Ortsbeiratstermine an Frau Schulz      V Karsten      T sofort
4. Zustimmung zum Antrag der Unabhängigen Bürger

**Nächste Ortsbeiratssitzung**

Termin: 16.10.2013 um 18.00 in „Mueßer Bucht“  
Themen: Gespräche mit Betrieben und Kleingartenanlagen von Mueß  
Stellungnahme zum neuen Konzept von Herrn Jäger (Fortführung der Bestandsaufnahme)  
Erfüllungsstand der Liste Ortsgestaltung

Hasko Schubert  
Vorsitzender

Bernd Karsten  
Schriftführer